

ACCROÎTRE

L'ACTIVITÉ SANITAIRE

L'année 2023 a été marquée par une croissance d'activité globale de 7,5 % pour les quatre établissements de santé de la Fondation Cognacq-Jay, avec une dynamique particulièrement forte à l'Hôpital Franco-Britannique, qui réalise 20 % de croissance. Cette hausse remarquable dans un contexte de pénurie de recrutement de soignants est le fruit de l'engagement sans faille des professionnels de chaque établissement.

L'Hôpital Franco-Britannique a connu un essor important de son activité entre 2022 et 2023 grâce à l'arrivée de nouvelles équipes médicales et aux efforts réalisés pour renforcer le recrutement du personnel soignant dans un contexte de pénurie.

On notera plus particulièrement une croissance de 13,3 % du nombre de séjours hospitaliers et 11 % de passages supplémentaires aux urgences.

L'établissement s'est également impliqué dans le lien ville-hôpital en contribuant à la constitution d'une communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS). Enfin, l'organisation de dix conférences médicales à destination de 150 médecins de ville en 2023 a contribué à valoriser l'offre médicale de l'établissement et à améliorer le parcours de santé des patients.

Une activité accrue pour mieux répondre aux besoins de santé du territoire

Malgré un chantier de réhabilitation en cours qui a entraîné la fermeture de 25 % des lits durant plusieurs mois, l'Hôpital Forcilles est parvenu à maintenir et même à accroître son activité. L'ouverture du centre de soins non programmés a entraîné une augmentation de près de 142 % du nombre de consultations sur 2023, avec plus de 10 250 passages et des consultations possibles jusqu'à 21h00 depuis le mois d'octobre 2023. L'activité de l'hôpital

de jour a également connu une hausse de 12 % en 2023, qui s'est traduite par la réorientation d'une partie du programme immobilier, afin de donner encore plus de place à cette activité ambulatoire, plébiscitée par les patients. Cela illustre bien le dynamisme de l'hôpital, qui répond à d'importants besoins en offre de santé du territoire.

« Un patient sur deux à la Fondation Cognacq-Jay vient pour un motif en rapport avec le cancer. Cette activité représente 37 000 patients hospitalisés par an et 250 lits d'hôpital dédiés. »

Jean-Noël Collin
Directeur médical
de la Fondation Cognacq-Jay



HÔPITAL FRANCO-BRITANNIQUE – LEVALLOIS-PERRET

LA PLUS FORTE HAUSSE DE NAISSANCES D'ÎLE-DE-FRANCE

Malgré un taux de natalité national en baisse, la maternité de l'Hôpital Franco-Britannique connaît une croissance de 8 % de son nombre d'accouchements en 2023. Une croissance particulièrement remarquable quand la dynamique moyenne des naissances en France, cette année, est de -6,6 %.

En 2023, l'Hôpital Cognacq-Jay a augmenté ses capacités d'accueil en ouvrant 12 lits d'hospitalisation supplémentaire en nutrition, 23 nouveaux lits d'hospitalisation en oncologie et quatre places d'hôpital de jour en unité de soins palliatifs. Cette évolution vise à répondre à la demande croissante de services de santé dans ces domaines spécifiques. Le nombre de personnes accueillies en hospitalisation en 2023 s'élève à 1 958 patients, marquant une augmentation proche de 10 % par rapport à l'année précédente.

Une croissance d'activité soutenue par l'ouverture de nouveaux services et unités, voire par des chantiers d'extension

La Clinique Saint Jean de Dieu a également vu son activité croître et se développer. En 2023, plus de 20 000 séjours ont été réalisés en chirurgie, oncologie et endoscopie. La chirurgie a connu une croissance de 3,7 % et le volume de prise en charge de 787 cancers du sein représente 10 fois le seuil annuel requis pour cette activité. Afin de soutenir cette demande forte, la Clinique a ouvert une nouvelle unité de production des chimiothérapies de plus de 50 m² aux dernières normes, qui laisse envisager des croissances futures. Cette extension fait suite à l'ouverture d'une stérilisation centrale et d'un service d'imagerie de pointe et précède les travaux de rénovation des blocs opératoires, qui débiteront en 2024.

« La Clinique est fière d'avoir obtenu le meilleur score de satisfaction patient en hospitalisation complète et la 3^e place en chirurgie ambulatoire à Paris. »

(Enquête nationale e-Satis 2023)

Sébastien Lataste
Directeur de la Clinique
Saint Jean de Dieu

HÔPITAL COGNACQ-JAY – PARIS 15^e

OUVERTURE D'UN HÔPITAL DE JOUR DE SOINS PALLIATIFS

Avec 45 ans d'expérience, l'Hôpital Cognacq-Jay est un acteur reconnu des soins palliatifs en Île-de-France. Le service de 36 lits a ouvert quatre places d'hôpital de jour en 2023. Le but est d'évaluer et soutenir le patient et ses proches, pour assurer un maintien dans le lieu de vie dans les meilleures conditions et pour anticiper les situations d'urgence.



HÔPITAL FORCILLES – SEINE-ET-MARNE

TOUJOURS PLUS PRÈS DES FRANCILIENS

L'offre de santé de proximité ne cesse de se développer avec 40 000 consultations spécialisées en 2023 et le développement d'un centre de soins non programmés, qui donne accès à des médecins généralistes sans rendez-vous, ainsi qu'à un service de garde médicale la nuit et les jours fériés. Une opportunité précieuse dans un département touché par la désertification médicale.